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南斯拉夫常驻联合国代表团 

临时代办给秘书长的信 

谋随函附上南斯拉夫联邦共和国外交部长伊利亚‧朱克奇先生阁下给伊斯兰会 

议组织秘书长的信（见附件）。 

请将本函及其附件作为大会议程项目69的正式文件分发为荷。 

临时代办 

大使 

德拉戈米尔.乔基奇(M) 
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附件 

南斯拉夫联邦外交部长 

給伊斯兰会议组织秘书长的信 

值此伊斯兰会议组织成员国外交部长会议召开之际，我愿就在波斯尼亚-黑塞哥 

维那境内进行的内战及前南斯拉夫领土境内当前的危机给你写信，因为我认为，该问 

题将是这次伊斯兰会议组织会议议程中最重要的项目之一。请将本信转达给各位杰 

出的同仁一出席会议的各国外交部长们，我在此先向你表示谢意。 

南斯拉夫联邦共和国政府及我本人现在十分担忧，因为有流言传说,有人要违反 

联合国安全理事会决议所载的现行禁令，加紧向波斯尼亚-黑塞哥维那境内的交战一 

方运送现代化武器，而这会对旨在通过政治途径结束战争的各项努力产生十分有害 

的影响。这些努力中最为重要的就是根据联合国各项决议和前南斯拉夫问题日内瓦 

国际会议所进行的努力。日内瓦11际会议是伦敦会议的继续，这两次会议都是在受 

到高度尊敬的主席、代表联合国的赛勒斯•万斯先生和代表欧洲共同体的戴维‧玖 

文勋爵的主持下召开的。虽然为在波斯尼亚-黑塞哥维那境内的穆斯林、塞尔维亚 

和克罗地亚三民族间恢复和平与平静的努力不如我们所期望的那么成功，但我们相 

信，日内瓦会议是有利于进行和平努力和工作以期消除"种族清洗"行径的一切后 

果的唯一公认的框架。我国政府强烈反对"种族清洗"行为，无论这种行为者是 

我借此机会转告你，万斯先生和欧文勋爵均正面地评价了南斯拉夫联邦共和国 

政府的态度，因为我国政府愿意支持他们的努力，并利用自己有限的物质途径和一定 

程度的政治影响力，促使自波斯尼亚-黑塞哥维那有史以来一直共处的三民族之间的 

这场不幸战争降级。所有三民族都在这场恐怖的内战中受到损失。引起波黑境内这 

场战争的原因是国际社会最大一部分烕员的鲁莽和轻率的行为，而且也包括企图在 

波斯尼亚扶植一个不具有三民族平等代表的政府的野心，而根据现行的波黑宪法,这 

三民族是该国的平等成员。如今，曰内瓦（伦敦）会议的两位主席，以及国际社会的多 
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数成员都认识到，由于未征得构成波黑的三民族的同意一这种同意是波黑的所有宪 

法文件所规定的一就轻率地承认该国的完全主权，以致该国境内这场恐怖战争的危 

机受到鼓励而大幅度加剧。这场危机光其是因波黑境内塞尔维亚人民所明确表达的 

意愿被完全置之不顾而进一步加深。塞尔维亚人民在战争爆发之前就已一致宣布赞 

成建立一个能够保障立宪均衡和反映穆斯林、塞尔维亚人和克罗地亚人的商定利益 

的波黑立宪结构。 

这些就是国际社会的最大一部分成员犯下的致命错误。我认为，运送军火和促 

使战争加剧则是更加严重的致命错误。我们所有正在致力于结東战争和"种族清 

洗"的人们必须知道所有促使战争爆发的因素。你和在吉达参加这次部长会议的 

杰出同仁们都十分清楚：波斯尼亚-黑塞哥维那境内包括穆斯林在内的任何民族都 

不是多数人口。这是一个有三个民族居住的国家，没有一个民族是多数。谋求平衡 

地解决这场危机的基础必须是让他们在象波黑这样的国家里受到平等待遇。因此， 

我可以肯定，声称在波黑境内存在着"塞尔维亚侵路"，既不合适,也无助于结束战 

争。因为这样会使那些不如你了解事实真相的政府得出印象以为塞尔维亚人是来到 

波黑的侵略者，而不会知道他们是几百年来一直生活在那里的居民。根据官方和无 

可辩驳的资料，直到1981年,塞尔维亚人在波斯尼亚甚至占绝对多数。 

我相信,你会同意我的看法，即这种错误的资料不会有助于争执降温。就南斯拉 

夫联邦共和国来说，她已于1992年5月19曰从波斯尼亚-黑塞哥维那撤出她的最后一 

名士兵。各项国际文件也不否认这点。日内瓦会议的两位主席也已证实这点。 

南斯拉夫联邦共和国已进一步提供以贝尔格莱德通往萨拉热窝的人道主义走 

廊。我们已建议一这一建议现已在实施一在波斯尼亚一黑塞哥维那与南斯拉夫联邦 

共和国边境上部署联合国观察员。我们已运用我们所有的政治影响力谋求在波黑境 

内的塞尔维亚人与联合国保护部队之间就部署国际观察员监测重型武器情况和解除 

对萨拉热窝的封锁问题达成一项协议。 

我认为，目前在吉达的会议能够大大促进局势的平静，为此它可以向波斯尼亚-
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黑塞哥维那传送和平与对话的信息。并拒斤宣扬战争、复仇和任何当事一方"斗争 

到最后胜利"的信息。任何一方都不能否认以下简单事实：唯一的解决办法就是达 

成一项得到国际社会核査并获得所有三族人民--穆斯林、塞尔维亚和克罗地亚人一 

所授权代表的支持的大家都能接受的政治解决。任何达不到这种解决的目标都是危 

险的幻想。随着波斯尼亚的严酷冬季的来临，任何在这场战争的火焰上添柴加油的 

企图也必然意味着承担扩大战争悲剧的责任。 

多年来，南斯拉夫与所有伊斯兰国家一直有着友好合作关系，并得到他们的信 

任。南斯拉夬联邦共和国境内的穆斯林以平等成员的身份生活在我国多民族的社会 

里。南斯拉夫联邦共和国是个开放的国家，没有任何东西要隐瞒外来访客和外国观 

察员。我们也开放南斯拉夫联邦共和国的所有地方，供核査上述事实。 

我们坚决恪守一项经事实证明的准则，即增添武器总是意味着加强战争，而有关 

各民族所授杈的代表之间增进谅解与谈判才能为和平铺平道路。波斯尼亚-黑塞哥 

维那的不幸事例是对我们所有人的一项告诫，波黑境内的战争是在该国的三民族之 

间进行的，而直到最近,特别是在它获得国际上的轻率承认之前，这三民族一直友好 

和睦相处。只要有任何东西是强加给组成波黑的三民族中的任何一方,波黑的问题 

就不可能解决。南斯拉夫联邦共和国政府在此重申，它对波黑绝对没有任何领土要 

求。一切能够令塞尔维亚人、穆斯林和克罗地亚人接受的，也是南斯拉夫联邦共和 

国所能接受的。我们所反对的只是任何剝夺波斯尼亚的任何民族以与另外两个民 

族平等的地位对国家的立宪结构施加其充分影响力并生活于其中之权利的解决办 

法o 

我再次表示坚信，你和目前在吉达举行的伊斯兰会议组织的部长会议一定会根 

据联合国及伦敦（日内瓦）会议的立场一我国政府完全支持这些立场一真正由衷地关 

心和平的利益。 

伊利亚‧朱克奇 


